

EL SOCIALISTA

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

Suscripción trimestre: España, 1 peseta; Portugal, 1,50; Exterior, 1,75.
Venta: paquete de 30 números, 1 peseta.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: ESPÍRITU SANTO, 18, 2.º IZQUIERDA

La correspondencia de Redacción dirijase á Pablo Iglesias, la de Administración á Felipe Peña Cruz.

SUSCRIPCION

A FAVOR

DE LOS QUE LUCHAN CONTRA EL ZARISMO

Suma anterior, 2.866,28 pesetas.
Madrid.—Un desconocido, 0,50.—C. Lobo, 0,50.—P. Iglesias, 0,25.—Uno, 0,25.—B. Arroyo, 0,25.—Rovira, 0,25.—V. Castañeira, 0,25.—B. Lumberras, 0,25.—Ormaechea, 0,25.—M. Gala, 0,25.—Total, 3.
Avila.—C. Azorin, 0,50.
Sevilla.—F. Mesa, 1.
Bilbao.—Recaudado por La Lucha de Clases, 362,45.
Málaga.—E. Jerez, 0,50.—J. Heredia, 0,50.—Manuel, 0,50.—M. Mariscal, 0,25.—Total, 1,75.
Total general, 3.234,98 pesetas.
En el próximo número quedará cerrada esta suscripción.

LA ASPIRACION FINAL

Y LAS ASPIRACIONES INMEDIATAS

La aspiración suprema de los socialistas revolucionarios—nos llamamos así para distinguimos de los falsos socialistas, que empiezan á abundar—es abolir el régimen del salario, ó, lo que es lo mismo, que cada individuo perciba, mediante la socialización de los medios productivos y de cambio, el producto íntegro de su trabajo. Realizada dicha aspiración, ningún individuo podrá explotar á otro, ni nadie, por tanto, carecerá de libertad, ni será ignorante, ni vivirá en la miseria. Cambiado así el régimen social, todos los seres humanos serán libres. Porque esto quieren los socialistas; porque saben que á ese término conduce la evolución económica, defienden aquella aspiración y trabajan para que cuanto antes se traduzca en hecho. En ese trabajo figura en primer lugar la educación y el mejoramiento de la clase obrera. En la evolución citada toca á esta clase desempeñar papel decisivo—sepultar el viejo régimen de producción y organizar el nuevo—, y para poder desempeñarle necesita reunir cualidades de que hoy carece. Necesita adquirir un grado de capacidad que la permita primero tener clara conciencia de sus intereses y de las causas por las cuales vive supeditada á la clase patronal, y después hacerse dueña del Poder político. Necesita trabajar menos corporalmente para que cese su extenuamiento y se ponga en condiciones de organizarse y de instruirse. Necesita alimentarse mejor para vigorizar su débil cuerpo y disponer de la voluntad y las energías que la obra de su emancipación reclama. Necesita librar su prole de la horrible explotación burguesa, alimentarla lo más posible y educarla, para que en vez de dar sumisos esclavos á quienes la explotan, dé soldados conscientes y resueltos á la causa de la emancipación humana. Necesita poner coto á la explotación de la mujer proletaria, tanto para que ésta cumpla en condiciones siquiera medianas la función de la maternidad, como para que pueda contribuir á la redención de su clase, que entraña su propia redención. Necesita higienizar los talleres, los barrios y las habitaciones en que habitan los suyos para librarlos de las numerosas bajas que entre ellos ocasionan fácilmente las enfermedades. Y como cada una de estas necesidades exige la adopción de una ó más medidas, de ahí las aspiraciones de carácter inmediato que en su programa contiene el Partido Socialista ó que se formulan en sus Congresos. No tienen éstas por fin producir un simple alivio ó una mejora solamente en la masa explotada, para que esa masa sirva después con más gusto á su señor, sufrida de mejor grado el yugo de la clase capitalista; no. Van encaminadas principalmente á fortalecerla, á instruir-la, á aflojar los lazos que la oprimen para que luche mejor contra la clase opresora, para que la debilita y para que avance en su obra de liberación.

La jornada de ocho horas, el salario mínimo, la reglamentación del trabajo de la mujer y del niño, la supresión del trabajo á destajo y otras muchas medidas que reclaman los socialistas, no son válvulas de seguridad para la existencia del régimen burgués, sino acicates, estímulos, medios eficacísimos para acelerar la ruina de éste. Todas esas reformas—aspiraciones inmediatas del proletariado—conducen al triunfo del Socialismo, que es cada vez más la aspiración final de los oprimidos y de todos cuantos ansían que la Humanidad sea libre.

La semana burguesa.

Al fin el codiciado Poder ha caído en manos del partido liberal. Es decir, en una fracción del partido liberal, la que reconoce por jefe al «ilustre» negociador del Tratado de París. Porque si bien es verdad que los señores Moret y Canalejas—jefes también del partido por gala en tres—han prometido apoyar con todas sus fuerzas á la nueva situación, no es menos cierto que se han negado á aceptar ninguna cartera. Sin duda se reservan «para formar» cuando les toque el turno. La abnegación y el desinterés por de lante. Ahí es nada el programa que se propone desarrollar el nuevo Gobierno. Como que piensa inspirar su conducta en las siguientes bases: Primera. Gobernar con un gran espíritu democrático, haciendo las reformas jurídicas, económicas y políticas que reclama la opinión. Segunda. Interpretar las leyes en el sentido más amplio, pero sin el menor quebranto en la esencia de las mismas. Tercera. Robustecer todos los derechos políticos, sin permitir, no obstante, que á su amparo se altere bajo ningún concepto el orden público. ¿Qué tal el programa? Cosa más anodina y desustanciada no puede haber. Total, la nada entre dos platos. Como era natural, la primera medida de los nuevos ministros ha sido disolver las Cortes. Con lo cual el Sr. Montero Ríos ha demostrado que se puede vivir sin Parlamento. Y que todas las pasadas alharacas y los mensajes elevados á Villaverde en demanda de que se reanudasen las sesiones eran pura plataforma política para producir efecto y acelerar la madurez de la breva.

En resumen, la subida al Poder de los liberales no significa más que la continuación del «turno pacífico» de los partidos históricos en el disfrute del Presupuesto. Por lo cual, los grandes problemas que hoy están obligados á conocer y á tratar de resolver los gobernantes modernos quedarán relegados á lugar secundario. Para nuestros políticos la ciencia de gobernar se reduce á repartir las prebendas entre hijos, yernos y domésticos. La célebre frase de Luis XIV es su única guía.

El derrumbamiento del tercer Depósito del Lozoya sigue «lento, pero continuo». Días pasados se ha producido el tercer hundimiento de la serie, sin causar víctimas afortunadamente. Cada día que pasa se evidencian más claramente la falta de solidez con que se llevaba á cabo obra tan colosal, y la responsabilidad de quienes dirigían los trabajos. Así debe de haberlo comprendido el juez, cuando ha mandado procesar á otro de los ingenieros encargados de la construcción. Esperamos que por esta vez al menos se dé satisfacción á la justicia y no sea ésta la de enero. Qué los trabajadores, por nuestra parte, haremos lo posible por que la solución del asunto no sea una burla sangrienta. Los accidentes ferroviarios comienzan á

menudear en esta época en que es más activa la circulación de trenes. Apenas pasa día sin que se registre algún percance de esta naturaleza. Y es natural que así suceda. Como las Empresas ferroviarias españolas tienen sus líneas construidas á la ligera y andan escasas de personal, en cuanto aumenta el movimiento tienen que ocurrir esos accidentes. Pero á fuer de previsoros, tienen buenos Consejos de Administración espléndidamente retribuidos. Y que les entren reclamaciones y multas. Ahí está la Gaceta—para que se las condenen. Precisamente se ha cumplido un año de la catástrofe del puente de Entrambasaguas. Recordarán ustedes que á raíz del suceso se habló de conminar á la Empresa para que en breve plazo sustituyera por uno nuevo el puente hundido. Pues bien, esta es la fecha en que lo hay ni señales de procederse á la construcción del nuevo puente. ¿Se quiere una prueba más palpable de la omnipotencia de las Compañías y del olímpico desprecio que les inspiran la vida de los viajeros, simple «carne de vagón» para ellas?

El «amigo» Nakens no abandona la noble campaña de calumniar á los socialistas. Como consecuente, lo es. Y como desenfadado también. Porque á falta de razones que convenzan, echa mano de todo cuanto injurioso se ha escrito contra nosotros y lo copia tan tranquilo. Ahora ha exhumado un artículo que en 1901 publicó el Sr. Suárez de Figueroa, actual director de *El Nacional*, artículo en que este señor afirmó muy seriamente que los mitins socialistas eran pagados de fondos del Gobierno civil. Y, es claro, á pesar de constarle á Nakens la falsedad de ese aserto, mil veces demostrada, no vacila en copiar las palabras del Sr. Figueroa. Por lo visto, para Nakens, lo que este concejal dice—porque lo es el Sr. Figueroa—es como si lo dijera Blas. ¿Cualquiera conoce por las señas que Nakens se halla en la edad del razonar sereno y del juicio equitativo!

En medio de la mayor miseria ha fallecido otro de los héroes de nuestras últimas guerras coloniales, dejando á sus hijos en el mayor desamparo. Ocioso es añadir que ese militar no disfrutaba ni el más ínfimo grado en el ejército. ¡Lástima que haya muerto tan pronto y no haya podido saber que ahora ocupa la cartera de Guerra un ilustre fracasado de los que no supieron concluir á tiempo una campaña mortífera, á pesar de aquella cruel medida de la reconcentración de campesinos! Así podría haber comprobado la equidad con que la patria premia á cuantos vierten su sangre por ella. Para los fracasados, honores y prebendas. Para quienes perdieron su salud y más tarde su vida, la miseria primero y el olvido después. Así es la patria de los burgueses. En el asilo provincial de Castellón se sublevaron ha días los muchachos allí acogidos. El motivo del plante era que desde hace ocho años les dan á diario la misma comida, compuesta de arroz, judías y patatas sin mondar, todo por supuesto de la clase peor que pueda haber. De la carne no se han quejado, por la sencilla razón de que ni aun sospechan que exista semejante manjar. ¿Y qué creerán ustedes que hicieron las autoridades? ¿Averiguar los nombres de los causantes de semejante crimen para castigarlos? No, señor; acorralar á los asilados y reducirlos á prisión en uno de los patios del establecimiento.

Para que aprendan á no quejarse de lo que se les da «de limosna». ¿Pues qué querían, jamón y trufas á todo pasto? Nuestros aristócratas no harán cosa de provecho, pero lo que es estorbar, cuanto pueden. Con motivo de la carrera de automóviles de Madrid á Toledo han tenido suspendida la circulación por dicha carretera un día entero. Con el consiguiente perjuicio para el tráfico de vehículos y peatones. Y sin esperanza de indemnización. Pero esos perjuicios son cosa despreciable. Lo esencial es que la aristocracia y los advenedizos adinerados se diviertan. Y de los toros, ¿qué? Pues que continúen las cogidas; que á un torero improvisado lo ha despanzurado un toro, y que una plaza de un pueblo se ha hundido, cogiendo debajo á muchos espectadores. Pues huuyamos. ¡Obreros! El «Diario Universal», no admite trabajadores asociados en su imprenta. El deber es imponerle juzgarle muerto. No le compréis jamás.

Instituto de Reformas Sociales
Los vocales obreros han presentado al Instituto de Reformas Sociales una instancia de la Federación de Fogoneros, Marineros y obreros similares de España denunciando, por acuerdo del III Congreso celebrado por dicha Federación, los abusos que cometen á bordo de los buques los capitanes y sus subalternos y el que realiza la Compañía Trasatlántica obligando á sus tripulantes al ejercicio de prácticas religiosas, solicitando su correctivo, y pidiendo se considere accidente de trabajo la pérdida total de un buque en caso de naufragio, para el que se asegure el barco y la mercancía y no la vida de los obreros. Han presentado también por encargo de dicha Federación copia de otra instancia dirigida por ella al ministro de la Gobernación comunicándole acuerdos del Congreso aludido referentes á protestar del incumplimiento por los patronos de Valencia del laudo del Instituto y de la parcial conducta del gobernador de dicha provincia en aquel asunto, y á reclamar que en lo sucesivo tengan los laudos carácter obligatorio. El Sr. Azcárate anunció que, estando próxima á terminar la suscripción nacional para las víctimas del tercer Depósito, cuyo importe ascenderá aproximadamente á 90.000 pesetas, se realizaría en breve su reparto por los vocales del Instituto. La Sección corporativa, formada por los representantes patronos y por los vocales obreros se reunió para dictaminar acerca del proyecto de ley sobre emigración que el ex ministro Sr. Besada pensaba presentar á las Cortes. El proyecto declaraba lícita la emigración, salvo en casos determinados; prohibía la intervención de los gobernadores civiles en esos asuntos, reconociendo solamente ciertas atribuciones á las autoridades militares; obligaba á las Empresas de emigración á garantizar los contratos con los emigrantes con una fianza en metálico que respondiese de su cumplimiento; prohibía con severas penas toda infracción de estos contratos, obligando en ciertos casos á las Empresas á reintegrar á España á los emigrantes, y establecía que para velar por los derechos de éstos fuese un comisario del Gobierno con cada expedición, en vista de que los cónsules españoles en los países de emigración suelen ser naturales de éstos y tener por ello intereses opuestos á los de los emigrantes. Los vocales obreros dieron su voto al proyecto, proponiendo que se duplicase la

El 22 del corriente se celebró un mitin en Ciempozuelos.

Le presidió el compañero Cienfuegos, de Madrid, indicando que el objeto de la reunión era exponer las aspiraciones y la táctica del Partido Socialista.

De esta tarea se encargaron los compañeros García Cortés e Iglesias, los cuales en términos de fácil comprensión indicaron el malestar que hoy experimenta la clase trabajadora, las causas que le originan, el modo de atenuar sus efectos y la manera de lograr que desaparezca el régimen de explotación en que vivimos.

Cienfuegos puso término al acto después de encarecer la más estrecha unión entre todos los que sufren y de afirmar que esta unión a la par que mejora las condiciones de los explotados, quebranta el poder de la clase dominante.

El auditorio mostró su conformidad con las ideas expuestas.

Los patronos de Fuentes de Ropel (Zamora), por no ser menos que los de otros puntos, hacen una guerra a muerte a la Sociedad obrera de dicho pueblo; pero los compañeros que forman ésta, convencidos de lo que vale su unión, ni se arredran ni se desalientan, afirmando que dejarán de ser asociados el día que los patronos renuncien a vivir a costa de los que trabajan.

El 18 del corriente se celebró en Fresno de la Polvorosa (Zamora) un mitin de propaganda socialista, al que asistió numerosa concurrencia de dicho pueblo y de los inmediatos.

El presidente de la Sociedad de Obreros agrícolas, Andrés Becares, presidió el acto, usando de la palabra los compañeros de Villabrazar Antonio García, Dionisio Colinas y Santiago Camarzana, los cuales reclamaron el abaratamiento de las subsistencias y la ocupación de los obreros que carecen de trabajo, expusieron las ideas socialistas, combatieron a la gente nea y a los del gorro frigio por pretender unos y otros apartar a los trabajadores del camino que deben seguir, recomendaron que en las elecciones se vote solamente por los candidatos socialistas, encarecieron la unión de los explotados y aconsejaron la lectura de los periódicos obreros y los folletos en que se exponen las doctrinas del Partido Socialista.

Terminó el acto con un ¡Viva al Partido Socialista! y ¡Abajo la explotación del hombre por el hombre!

El auditorio quedó muy satisfecho del mitin, en el que reinó gran entusiasmo.

Estos compañeros hallanse dispuestos a difundir las doctrinas socialistas por los pueblos inmediatos.

En Campillos, por lo que se ve, no rige la Constitución del Estado.

Porque un compañero no se descubrió ante un cura que iba a dar el Señor o la Majestad a un enfermo, el juez, que es muy amigo del páter, le ha condenado a tres días de cárcel y 15 pesetas de multa.

Cárcel y multa que, triplicadas, deberían imponerse al juez por proceder ilegalmente.

La Sociedad de Agricultores ha expulsado por traidores a la causa del trabajo a José González, Juan Domínguez, Pedro Escribano, Pedro Trigo y Juan Molina.

A las Sociedades de resistencia de Tierra de Campos.

Compañeros: Próxima la época en que en todos estos pueblos se efectúan las faenas de la siega con la consiguiente afluencia de obreros forasteros, creo un deber llamar la atención de todas las organizaciones de Tierra de Campos y sus contornos con el objeto de ver si es posible, aprovechando esa circunstancia de hallarse unidos un gran número de trabajadores, extender la influencia de nuestras colectividades, aumentando el número de sus afiliados, y aun creando organizaciones nuevas.

Como en este año se han constituido por esta comarca bastantes Sociedades, creo que no sería muy difícil conseguir dicho resultado, y a ese fin podría enviar cada colectividad un delegado a la feria de Valderas, iniciativa que podría tomar la Directiva de la Sociedad de dicho pueblo invitando a concurrir a las Sociedades de Campos, como lo haríamos también en estos pueblos.

Así podríamos emprender juntos una campaña de propaganda, animando a los tibios y atrayendo a las Sociedades a cuantos no están convencidos aún de la imprescindible necesidad de asociarse.

Compañeros: Procuremos que la semilla societaria se extienda y fructifique,

único medio de ponernos en situación de alojar un poco los crueles lazos con que nos oprime la tiránica explotación burguesa.—UN OBRERO.

Torre del Valle, junio 1905.

El alcalde de Saludes de Castroponce ha prohibido la celebración de un mitin de carácter socialista y societario, fundándose en verdaderas tonterías.

Los compañeros de aquella Agrupación han reclamado ante el gobernador del abuso de dicho monterilla.

También se han dirigido a los vocales obreros del Instituto, los cuales formularán la correspondiente reclamación.

¡Qué alcaldes tenemos por estas tierras! Los que habitan en los pesebres son más listos que ellos.

Ha entrado en la cárcel de Larrinaga, en Bilbao, a cumplir la condena de dos meses y un día de prisión, por no querer jurar en nombre de un Dios en que no cree, nuestro correligionario Felipe Carretero. ¿Se hace así la causa de la Monarquía, Sr. Nakens?

Porque de esa clase de premios otorgan bastantes los representantes de aquélla a los socialistas.

CORRESPONDENCIAS

De Mataró.

El Sr. Barrera no quiere corregirse. Cuando no tiraniza a los obreros, los engaña.

Esto último ha hecho con un trabajador que vino de Vilasar en busca de ocupación.

Escamado dicho compañero por las noticias que tenía de tal director, le indicó que sólo trabajaría en la fábrica de que estaba encargado siempre que, por lo menos, le abonara lo que le costase la manutención en la casa donde se hospedara. A ello se avino el Sr. Barrera, más a entregar al obrero 2 pesetas a la semana para sus gastos particulares.

Transcurrido algún tiempo, reclamaron al obrero en la casa donde paraba la diferencia que había entre lo que satisfacía todas las semanas y lo que le costaba el hospedaje, y al recordar aquél al Sr. Barrera su palabra para que abonase dicha diferencia, el director se llamó andana.

¿Merece ó no este señor que se le saque a la vergüenza? ¿No es digno de las mayores censuras todo lo que hace con los infelices que tienen la desgracia de trabajar a sus órdenes? Me parece que sí, y por eso lo hago y continuaré haciendo hasta que rectifique su proceder.

¡Y decir que este hombre se llama republicano! Indudablemente debe creer que con esa forma de gobierno podrá atropellar más aún de lo que atropella ahora a los que trabajan en la fábrica que dirige.

¡Lástima que éstos no se hallen en condiciones de darle la lección que merece, es decir, de hacer que cese en el cargo que desempeña!—EL CORRESPONSAL.

16 junio 1905.

RECLAMACIONES Y HUELGAS

En Vizcaya.—Por el mal trato que daba el encargado de la mina «Rubia y Ventura» y por las injusticias frecuentes que cometía, se han declarado en huelga los obreros que en ella trabajaban.

Llevado el asunto ante el gobernador, éste prestó atención al encargado y gerente de la mina, pero no quiso oír al compañero Solinis, que, en representación del Comité Provincial Socialista de Vizcaya, acompañaba a una Comisión de mineros; con lo cual se dió la reunión por terminada.

Este acto parcial del gobernador, no es el único que ha cometido, pues no ha puesto coto a la prisión arbitraria de 11 compañeros. Estos han sido presos a instancia del encargado, y el jefe de la Guardia Civil que llevó a cabo la detención es el futuro yerno de aquél.

Los huelguistas, que son 400, se mantienen firmes. Los patronos sólo cuentan con unos cuantos esquiroles, que están provistos de toda clase de armas.

En Arrigorriaga.—Continúa la huelga en la imprenta de la fábrica «Papelera». La Empresa dispone de algunos esquiroles, pero éstos valen tan poco, que más bien la dañan que favorecen.

Se recomienda a todas las Sociedades Tipográficas procuren no vaya allí un solo obrero.

En Carballino.—Continúa la huelga que declararon los compañeros de la Sociedad de Trabajadores. Para rendir a los huelguistas, los patronos recomiendan a los panaderos que no les fíen pan.

Ha hecho traición a los obreros los individuos Ramón Fontán, Constantino Por-

tabales y los tres hermanos Cerviño. Cuatro compañeros que reclutaron los patronos han hecho causa con los huelguistas.

Las Sociedades que puedan auxiliar a éstos dirigirán los donativos a Manuel Blanco, Carballino (Orense).

En Tamarit.—Ha terminado la huelga de los obreros del Canal con el triunfo de éstos.

El contratista ha prometido pagar quincenalmente y abonar además las fracciones de jornada de trabajo.

MOVIMIENTO SOCIAL

INTERIOR

Madrid.—Ha aparecido el primer número del Boletín Oficial de la Sociedad «La Unión de Cocheros».

Publica varios artículos en que se revela un magnífico espíritu societario, una breve reseña del proyecto de contrato de trabajo elaborado por el Instituto de Reformas Sociales y otra del VIII Congreso de la Unión General, varias noticias de interés para los compañeros que forman dicha Sociedad, el estado de fondos de la misma y el movimiento de socios que ha tenido en el mes de mayo.

Este ha sido de 34 bajas por 117 altas. Los fondos existentes al comenzar el mes de mayo ascendían a 47.006,65 pesetas.

Vemos con verdadera satisfacción la excelente marcha que lleva esta Sociedad.

Palma de Mallorca.—El compañero M. Nicolau ha enviado 2 pesetas a los huelguistas de Valladolid.

Medina del Campo.—A estos mismos compañeros ha hecho un donativo de 20 pesetas la Sociedad de Carpinteros.

Obregón.—Por su mala conducta ha expulsado la Agrupación Socialista de este punto a los individuos Ignacio Cosío Ruiz y Leandro Calleja López.

Almería.—Con el nombre de «La Velocidad» se han constituido en Sociedad los obreros carreros.

Las Carreras.—Se ha formado en este punto la Sección de Caballistas.

Castro Urdiales.—Se ha celebrado en esta localidad un mitin, que estuvo concurridísimo. Lo presidió Díaz, de la Juventud Socialista de Bilbao, y peroraron Oduje y Sánchez, de Mioño; Virginia González, López, de San Julián de Musques, y Urréjola, de la Juventud de Bilbao.

La tarea de éstos se concretó a exponer los males que produce el presente régimen social, las causas que engendran aquéllos y lo que deben hacer los trabajadores para acabar con ese malestar y obtener su emancipación. Todos fueron muy aplaudidos.

Mioño.—También en este punto se ha efectuado un mitin socialista, en el que tomaron parte los compañeros ya citados y algunos otros.

El efecto producido en el público por los oradores fué excelente.

La Arboleda.—Por haber faltado al artículo 5.º de la Organización general del Partido, ha expulsado esta Agrupación a Vicente Martínez.

León.—La Agrupación Socialista y la Sociedad de Canteros trabajan cuanto pueden por reorganizar las Sociedades que, por pasividad de sus individuos, se han disueltas.

La de Canteros, al celebrar con una reunión de propaganda el aniversario de su natalicio, hizo un llamamiento a los obreros carpinteros para que se constituyan de nuevo en Sociedad. Este llamamiento, hecho por los compañeros Franco y Alvarez, que a la vez recomendaron la táctica que deben seguir los obreros asociados, ha sido escuchado por un grupo de trabajadores de aquel oficio, el cual se dispone a reorganizar la Sociedad de Carpinteros.

Las conferencias quincenales organizadas por la Agrupación Socialista están dando buenos frutos, como lo prueba el que en el último semestre ha habido en la misma 11 altas.

Es muy plausible la actividad que están demostrando nuestros correligionarios de León.

Alcey.—La Agrupación Socialista ha expulsado a Francisco Jordá, por haber defraudado fondos a la Sociedad de Cardadores en lana, de la cual era tesorero.

Dicho individuo sólo llevaba en la Agrupación unas cuantas semanas.

Cuenca.—Ha quedado constituida en esta capital la Sociedad de Profesiones y Oficios varios, que promete contar un gran número de afiliados, a juzgar por el entusiasmo que ha despertado entre aquellos trabajadores el mitin de propaganda que el día 11 se celebró para tratar de la creación de la Sociedad, y en el que los compañeros L. Villa y V. Muñoz expusieron las ventajas de la asociación y la necesidad que tienen los trabajadores de organizarse si quieren mejorar su pésimo estado.

El domicilio social le tiene la citada Sociedad en la calle del 15 de julio, núm. 4.

EXTERIOR

ITALIA.—El Partido Socialista acaba de obtener una brillante victoria en las elecciones municipales de Turin. De 34 concejales elegidos, 20 son socialistas.

REUNIONES

Juventud Socialista Madrileña.

El sábado 1.º de julio, a las nueve de la noche, dará una conferencia en el Centro de Sociades Obreras el compañero Tomás Alvarez Angulo sobre el tema «La ley de la evolución».

ADVERTENCIAS

Los corresponsales ó suscriptores que preguntan por su cuenta a la Administración, encontrarán la respuesta en la Correspondencia administrativa.

Se encarece a los compañeros que deseen suscribirse a los otros periódicos del Partido se dirijan ellos mismos a los respectivos administradores.

No se admiten pólizas para el pago de paquetes, suscripciones y folletos, ni tampoco sellos móviles.

Los libros ó folletos que se venden en las librerías los servimos solamente cuando el importe de ellos y el del franco y certificado se nos abone al hacer el pedido.

Se ruega a los corresponsales no se atrasen en el pago de sus cuentas.

Toda la correspondencia para Pablo Iglesias se dirigirá a la calle del Espíritu Santo, núm. 18 2.º

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Table with 2 columns: Location/Name and Amount/Details. Includes entries for Porcuna, Arévalo, Boñar, Valdecañas, Cañete la Real, Puerto del Son, Limoges, Alcega de la Torre, Bilbao, Santa Olalla, Vitoria, Hervás, Bilbao, Porrño, Cañaverall, Ribadavia, Berga, Vigo, Orense, Avilés, Alicante, and Importación.

LEED La Revista Socialista. QUINCENAL 32 PÁGINAS. 25 cént. número. 1,50 trimestre. ADMINISTRACIÓN: 6, MENDIZÁBAL, 6, MADRID. LIBROS Y FOLLETOS. Historia del Socialismo obrero español, por Francisco Mora, 1,50 pesetas. Legislación del trabajo, por R. Oyuelos, 30 céntimos. Las Sociedades de resistencia, por P. Iglesias, 10 céntimos. La «Commune», 10 céntimos. Revolución y Contrarrevolución, por Carlos Marx, 1,50 pesetas. Miseria de la Filosofía, por C. Marx, 1 peseta. Socialismo utópico y Socialismo científico, por Engels, 25 céntimos. Pablo Iglesias en el Partido Socialista (biografía-semblanza), por Fidel, 50 céntimos. Estudio acerca del Socialismo científico, por G. Deville, 25 céntimos. Ley Municipal, 30 céntimos. IMPRENTA DE I. CALLEJA, MENDIZÁBAL, 6.